

Journal Le Matin LUNDI 8 MAI 1922. Le numéro : 15 centimes. ABONNEMENTS Nord et limitrophes. 3 mois, 12.00; 6 mois, 22.00; 1 an, 45.00. FRANCE ET BELGIQUE. 3 mois, 12.00; 6 mois, 22.00; 1 an, 45.00. UNION POSTALE. 3 mois, 12.00; 6 mois, 22.00; 1 an, 45.00. REDACTION-ANNONCES-ABONNEMENTS ROUBAIX: 71, Grande-Rue, Tél. 34 et 1906. Inter. 1100. TOURNAI: 33, rue Carnet, Téléph. 37. (Chèques postaux 87 Lille)

A L'ETOILE DU NORD Grand Choix BIJOUX Or, Argent, Métal. Les plus chers. Montres « LIP » Bijoux « ORIA » rochetés 1 fr. le gramme. 89, rue de Lannoy, R. 46.

NOUVELLES AMITIES M. MILLERAND A MARSEILLE A GENES LA CONFERENCE SE SEPARERA MARDI

Il y a quelques temps déjà que, parlant des points présents à la Conférence de Gènes, la presse a hérité au moment d'écrire: « Les Allemands ». Le terme était d'abord sans équivoque. Il ne pouvait désigner que les alliés de la guerre. Puis il y eut d'autres alliés: ceux dont les tractations ont commencé à Bruxelles pour aboutir à Rapallo. Seront-ils tout le résultat de la Conférence de Gènes que de lui donner une troisième et dernière signification? Voici que M. Lloyd George, récemment de voir la France se solidariser avec la Belgique, parle de se tourner vers de « nouvelles amitiés ».

La politique anglaise a toujours été dominée par deux grands soucis. C'est d'abord celui de ses intérêts matériels immédiats, qui lui a mesuré souvent le vu d'intérêt, plus graves mais plus lointains. Sans rechercher si Lloyd George ne sert pas dans l'affaire des pétroles russes des intérêts personnels, comment les richesses naturelles de la Russie et les débouchés qu'elle offre ne lui paraissent pas des moyens de remédier à la terrible crise de chômage qui sévit sur l'île?

C'est ensuite la préoccupation constante de s'opposer au développement et à la prospérité de toute puissance continentale qui lui paraît en passe de devenir puissance. Quand l'Empire allemand est devenu menaçant, l'Angleterre a prêté son concours pour lui rendre les armes. Mais les Allemands peuvent s'écarter Lloyd George dans l'affaire russe et la France victorieuse a montré pendant la guerre qu'elle avait une bien extraordinaire vitalité et une bien redoutable armée. Comment trouver mauvais qu'elle soit gênée dans son développement par des embarras d'argent et quelques soucis vers sa frontière de l'Est? Cette politique pratique, et d'ailleurs réaliste, explique bien des choses. L'application qu'en veut faire Lloyd George est-elle heureuse? Les bolchevistes ont besoin d'argent et toutes leurs manifestations trahissent ce souci. Pourquoi parler-ils de repousser les conditions du mémorandum? Parce qu'il ne supprime pas les dettes de guerre: parce qu'il ne fixe pas de conditions de moratorium pour celles d'avant-guerre. Pourquoi ne veulent-ils en aucune façon reconnaître la propriété privée des étrangers? Parce qu'après l'avoir confisquée, ils veulent en trafiquer. Ce qu'ils ont pris dans le sang, c'est bien le moins qu'ils en fassent de fr.

En vain, cherchez-vous une autre préoccupation dans les déclarations publiques ou les interviews privés de Tchitchérine et de ses amis. En vain voudriez-vous citer de lui un discours généreux, un mot d'idéal, fût-il écrit par une illusion française ou dangeuse: vous ne les trouverez pas.

LES DRAMES DE L'AIR CHUTE MORTELLE D'UN CHEF D'ESCADRON, A TAZA Taza, 7 mai. — Le chef d'escadron de Vignerie, adjoint au commandant du 37^e régiment d'aviation, a fait, dans la nuit, une chute mortelle sur le terrain d'aviation de Taza.

Le commandant était parti, dans la nuit, de Rabat avec le capitaine Crapin pour enquêter sur l'accident mortel survenu au lieutenant aviateur Arvint.

M. MILLERAND A MARSEILLE A GENES LA CONFERENCE SE SEPARERA MARDI

UNE RECEPTION PAR LE CONSEIL GENERAL Marseille, 7 mai. — En sortant de ses appartements et sans avoir à quitter la Préfecture, le Président de la République est reçu, ce matin, à 11 h., par le conseil général. M. Pasquet, sénateur, président du Conseil général, accueille M. Millerand par un compliment de bienvenue.

A L'HOTEL DE VILLE M. Millerand et les membres du congrès national se rendent à la Mairie au milieu des acclamations de la population. La municipalité reçoit M. Millerand. M. Flaissières souhaite la bienvenue au Président.

LE MONUMENT AUX MORTS DE L'ARMÉE D'ORIENT La pose de la première pierre Marseille, 7 mai. — La cérémonie de la pose de la première pierre du monument aux morts de l'armée d'Orient se déroule dans un silence imposant, face à la mer où est ancré l'escadron de la Méditerranée.

LES RELATIONS DE LA FRANCE ET DU VATICAN UNE MISE AU POINT Rome, 7 mai. — L'« Observatore Romano » publie une information du « Pais » selon laquelle le départ de la mission de religieux italiens, alloués et revêchés-slovaques chargés de porter en Russie les secours du Saint-Siège aux affamés et de mener à bonne fin les pourparlers en vue de la réconciliation des églises romaine et orthodoxe, est annoncé à Paris comme un échec pour la France et comme la conséquence d'un refroidissement des rapports entre la République et le Saint-Siège.

Un accident de chemin de fer à Avranches Avranches, 7 mai. — Un train de marchandises venant de Montviron est entré en collision avec une machine hant-le-pied remorquant deux wagons de matériel. Le choc fut très violent, tous les wagons sortirent des rails. Un mécanicien et deux conducteurs ont succombé. On compte trois blessés.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin. La ville entière est décorée de pavillons aux couleurs nationales et aux couleurs de la pieuvre de Dourville.

LA CONFERENCE SE SEPARERA MARDI Les banquiers américains prêts à consentir un emprunt important à l'Allemagne, avec garanties

Le Japon, la Pologne et les Etats-Éunis. La petite entente retireraient leur signature. Le mémorandum

M. Poincaré n'ira pas à Gènes. Tchitchérine réclame une avance immédiate de trois milliards de roubles-or

Une messe solennelle en l'honneur de Jeanne d'Arc. Les fêtes de Jeanne d'Arc à Orléans

Un accident de chemin de fer à Avranches. Trois morts — Cinq blessés

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LA LIGUE DES FAMILLES NOMBREUSES tient à Bruxelles sa deuxième assemblée générale

LA SITUATION FINANCIERE M. Gauthier fait rapport sur le bilan arreté au 30 septembre 1921: Recettes, 48.381 fr. 30; dépenses, 39.632 fr. 09.

LES COMITES REGIONAUX Un rapport est fait sur l'organisation des comités locaux dans le grand Bruxelles; au fur et à mesure de leur création, ils élisent des délégués qui constitueront le comité régional.

LA PROPAGANDE Le R. P. Fallon pense à l'organisation. Pour que les revendications familiales aient chance de s'accomplir, il faut que l'effort soit une force et pour cela elle doit accentuer la propagande.

DISCOURS DE M. MICHEL LEVIE En un an, la Ligue a gagné 12.000 membres

CHRONIQUE ELECTORALE LES CANDIDATS AU CONSEIL GENERAL Canton d'Hautbourdin. — Les candidats en présence pour l'élection au conseil général sont: M. Auguste Potié, agriculteur, vice-président du conseil général, sénateur, maire d'Hautbourdin, candidat de la Fédération Républicaine.

LES FÊTES DE LA RUE LEON-GARRETT, A LILLE. On a obtenu hier un très bon résultat. Les exposants ont obtenu de nombreux visiteurs. Les fêtes de la rue Léon-Garrett ont été très réussies.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

LES FÊTES DE JEANNE D'ARC à Orléans. Orléans, 7 mai. — Les fêtes du 403^e anniversaire de la défense d'Orléans par Jeanne d'Arc ont commencé ce matin.

DERNIERE HEURE A GENES

M. Barthou expose le rôle de la délégation française et l'attitude de la France

Genes, 7 mai. — M. L. Barthou a fait, aujourd'hui, à la presse anglo-américaine, d'intéressantes déclarations. Il a défini le rôle de la délégation française depuis le début de la Conférence jusqu'à ce jour.